

## 10 Sports

Football/Après la défaite du Gabon face au Mali (0-1), samedi dernier

## Les Panthères quasiment sans âme

MIKOLO MIKOLO

Libreville/Gabon

LES enseignements sont multiples au terme de la défaite des Panthères du Gabon face aux Aigles du Mali (0-1, 5e levée des éliminatoires de la Can Total 2019). Samedi dernier au stade de l'Amitié de Libreville, l'enthousiasme du public gabonais venu nombreux a été douché par la terne prestation des Panthères. « Notre équipe nationale n'avait pas de niveau samedi dernier », nous a confié l'ancien sélectionneur national du Gabon, Alain Da Costa Soares. Lequel trouve, par ailleurs, des circonstances

atténuantes au coach Daniel Cousin qui, ne pouvant pas trop s'appuyer sur les joueurs locaux qui sont sans compétition, est contraint de se tourner vers l'extérieur. Malheureusement, en l'absence de Lemina et Aubameyang qui évoluent dans des championnats de référence, Daniel est obligé de faire avec des joueurs moins compétitifs.

Le patriotisme du public gabonais reconnu par le chef du département des Sports, Alain-Claude Bilie-By-Nze, n'a pas été honoré par les Panthères. Lesquelles, selon Bilie-By-Nze, « se sont compliquées la tâche ». Le Onze gabonais devait absolument faire un bon résultat (une victoire ou un nul) pour espérer



Photo : F. M. MOMBO

Ces supporters gabonais sont sortis bredouilles du stade de l'Amitié.

aller chercher la qualification à Bujumbura. « Au Burundi, ça va être difficile », estime Bilie By Nze. Ce dernier, tout en déplorant le fait que la politique

de formation soit devenue quasiment un vain mot dans notre pays, s'est montré amer sur le comportement de notre équipe nationale devant les Aigles

du Mali, aujourd'hui qualifiés déjà pour la phase finale de " Cameroun 2019 ". « Ce résultat est un révélateur de toutes nos incohérences d'un certain nombre

d'incapacités, mais surtout on arrive au bout du rouleau... », a martelé le membre du gouvernement. Ce qui n'est pas faux. Sur le terrain, les Panthères gabonaises, manquant d'automatisme entre elles, ont été défaillantes au niveau de la cohésion. Surtout en première période au cours de laquelle nos « ambassadeurs », curieusement besogneux et ternes, ont été défaillants. Sans âme. Avec eux, leur encadrement technique inexpérimenté, qui est passé complètement à côté sur le choix des joueurs et de la stratégie technique face à un Onze malien en place et structuré dans chaque compartiment.

Au sujet de la titularisation de Franck Engongah Obame au poste d'arrière droit

## Une erreur de casting

PSNB

Libreville/Gabon

LORS de sa conférence de presse tenue au siège de la Fégafoot, le 9 novembre écoulé, pour la publication des 23 Panthères devant affronter le Mali dans le cadre des éliminatoires de la Can 2019, Daniel Cousin avait déclaré qu'il trouverait une alternative, suite au forfait de Lloyd Palun, blessé. « Au cas où Lloyd

Palun serait déclaré forfait par le staff médical, on trouvera une autre alternative pour le remplacer à son poste d'arrière droit. Parce que nous avons des joueurs capables de répondre présents à ce poste », affirmait le sélectionneur du Gabon devant les médias.

Le forfait de Lloyd Palun étant déclaré, le sélectionneur gabonais a surpris plus d'un, en titularisant le demi-défensif Franck Engongah Obame au poste de latéral droit samedi dernier face aux Aigles. Sur le



Photo : Wilfried MBINAH

L'attaquant malien Moussa Doumbia a fait passer une mauvaise après-midi à Franck Engongah.

terrain, le sociétaire d'El Geish (Egypte) a passé une

après-midi inconfortable. Donnant même l'impression de manquer de repères sur l'aire de jeu, Engongah Obame n'a pas pu tenir le rôle de surveiller Moussa Doumbia. C'est ce dernier qui, libre de tout marquage, a inscrit l'unique but de la partie, synonyme non seulement de la victoire, mais surtout de qualification de son pays pour la Can Total au Cameroun en 2019. En promettant qu'il avait des joueurs capables de répondre présents à ce poste

d'arrière droit, plusieurs personnes croyait que Cousin faisait allusion à André Biyogo Poko, comme meilleure solution, pour avoir déjà évolué dans ce secteur. Avec les Girondins de Bordeaux et...les Panthères. Mais il n'en a rien été. Cette erreur de casting démontre donc que Daniel Cousin est quasiment passé à côté, avec le choix d'Engongah Obame comme arrière droit. On espère que la leçon a été retenue.

L'avis du technicien gabonais Nicaise Ondéno

## " L'équipe nationale du Gabon est à reconstruire "

Propos recueillis par J.F.M

Libreville/Gabon

"FACE aux Aigles du Mali, les Panthères ont été admiratrices. Durant les quinze premières minutes, nos joueurs avaient l'esprit ailleurs, et on aurait pu prendre deux buts.

Mais les Maliens étaient maladroits sur les deux actions qui ont suivi. C'est seulement lors de l'entame de la deuxième mi-temps qu'il y a eu un semblant de révolte, sans plus. Denis Bouanga n'a pas été bien servi, tout comme les autres attaquants d'ailleurs. La faute au milieu de terrain qui, défaillant, n'a pas fait son boulot. Pour voir quelques bonnes phases de jeu, il a fallu at-

tendre les entrées de Madinda et Mbingui.

Durant toute la rencontre, le secteur défensif a subi le poids de la rencontre. Bien dommage pour une équipe qui veut gagner.

Après donc cette humiliante défaite, l'équipe nationale du Gabon est à reconstruire avec, au bout du compte, une discipline sans faille. S'agissant de la qualification, tout

reste possible. Mais pour réussir ce pari, il faut une bonne organisation, et prier pour que nos internationaux soient dans de bonnes conditions dans leurs clubs. Il faudra aussi avoir sous la main des gars qui ont les "couilles", et ne pas compter avec les gamins que je vois sur le banc, qui sont certes bons, mais encore tendres.»



Photo : J.F. MAROLA

L'avis de Samuel Raouto, ancien international gabonais

## " Sans championnat domestique, le coach national ne peut absolument rien "

Propos recueillis par J.F.M

Libreville/Gabon

« JE suis certain d'une chose, cette défaite face au Mali, qui ressemble à une 'pilule empoisonnée', et de surcroît à domicile, sera difficile à avaler pour beaucoup de générations. Notre équipe nationale est en

perte de vitesse depuis la fin de la Can 2012. Elle se cherche mais les dirigeants ne voient pas, et ils n'ont pas vu le danger venir une fois de plus. Ceci dit, cette déconvenue de trop est tout simplement la résultante, à mon humble avis, d'un mal qui est profond depuis des années dans notre sport-roi. Après les deux victoires face au Soudan du Sud, le public s'est vite réconcilié avec les

Panthères. A en juger par la grande marée humaine qui a déferlé vers le stade de l'Amitié pour se faire entendre. Sans pour autant me prononcer rapidement si le coach Cousin serait responsable de cette défaite, je peux me permettre de dire que son recrutement s'est fait en retard. A la question de savoir si les Panthères peuvent encore se qualifier, je dis oui. Puisqu'en foot-

ball, tout reste possible mais, je regrette tout de même que l'on fasse venir des joueurs qui ne sont pas titulaires dans leurs clubs pour jouer en sélection. Pour le coach national, sans championnat domestique, il ne peut absolument rien. C'est à lui de voir car, il en va de sa jeune carrière qui pourrait prendre un coup.»

Omnisports/Rencontre entre la tutelle et le mouvement sportif gabonais

## Des discussions autour des décisions fortes

LA rencontre entre le ministre d'Etat chargé des Sports, Alain-Claude Bilie-By-Nze, et les représentants de bon nombre de

fédérations sportives et du Comité national olympique gabonais (CNOG), hier au Palais des sports de Libreville, a, entre autres, été

l'occasion de revenir sur la défaite des Panthères du Gabon contre le Mali (0 - 1), en éliminatoires de la Coupe d'Afrique des na-

tions de football 2019. Mais aussi sur les décisions du dernier Conseil des ministres ayant notamment conduit à la dissolution du

Fonds national de développement du sport (FNDS), de l'Agence nationale de gestion des infrastructures sportives et culturelles

(ANAGEISC) ou encore de la fermeture temporaire de l'Ecole nationale de football de Port-Gentil (ENFP). **Nous y reviendrons.**